
 
Aktz.: 2 66 11 Alt 6 2 
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0131/2010 der CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt betr. Ver-
kehrsaufkommen Große Langgasse (CDU) 
 
 
 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Wann wurde die Erhebung der Verkehrsströme in der Umbach sowie Großen Lang-

gasse durchgeführt? 
 
 Es wurden im Januar 2008 in der Großen Langgasse zwei Querschnittserhebungen durchge-

führt, und zwar jeweils vor und hinter der Einmündung Welschnonnengasse. Die Erhebungen 
hatten Stichprobencharakter. 

 
 
2. Wie viele Fahrzeuge durchfahren an einem Wochentag die Große Langgasse? 
3. Wie viele Fahrzeuge durchfahren an einem Samstag die Große Langgasse? 
 
 Die Erhebung ergab, dass im Querschnitt an einem Wochentag ca. 13.000 Kfz bis 14.000 Kfz 

die Große Langgasse durchfahren, an einem Samstag geringfügig weniger (ca. 12.000 Kfz bis 
13.000 Kfz). 

 
 
4. - 19. Betr. Fußgänger: 
 
 Eine Erhebung des Fußgängeraufkommens wurde explizit nicht durchgeführt, da im Hinblick 

auf die beabsichtigte städtebauliche und stadträumliche Aufwertung der Großen Langgasse die 
absolute Zahl querender Fußgänger nicht im Vordergrund steht. Es ist nämlich generell zu be-
obachten, dass der örtliche Querungsbedarf recht heterogen ist, d. h. es liegt eher keine Bünde-
lung von Fußgängerströmen vor. Insofern sieht die straßenräumliche Planung eine Entzerrung 
der derzeit auf wenige Punkte beschränkten Querungsmöglichkeiten vor. Stattdessen sollen weit 
gefasste Querungsbereiche angeboten werden, die durch die Anlage eines baulichen Mittelstrei-
fens eine sichere Überquerung in zwei Abschnitten und im Regelfall über nur einen Fahrstreifen 
bieten. 

 
 
Mainz, 29. Januar 2010 
 
gez. Jens Beutel 
 
Jens Beutel 
Oberbürgermeister 

 


